

EL BIEN PÚBLICO.

1'50 peseta cada mes.

Mahon Miércoles 16 Noviembre de 1887.

Año XV. Núm. 4.460.

BOLETIN DEL DIA

¿Corto ó largo? Como á ustedes les guste. De cualquiera manera, no podemos decirles nada que no sepan, ni juzgar cosa que no hayamos juzgado ya. El parte diario puede ser modelo de precisa concision: «Sin novedad».

Sobre esas dos palabras tenemos que llenar cerca de una columna del periódico. ¡La cosa es árdua, pero no imposible! Vamos á probar. Haremos un boletin filológico.

Sin. Quizá sea la preposicion mas usada en estos tiempos. Analizada al detalle parece una afirmacion y resulta una negacion terminante. Debe ser una preposicion reformista. Sus dos primeras letras conceden, afirman; una sola consonante agregada, transforma el sentido y trueca el concepto: parece asi examinada, de pura raza liberal consevadora. Etimológicamente tal vez sea una contraccion de una frase condicional: si es así, reconozcamos que el tiempo ha obrado cuerdateamente trocando la duda por la negacion absoluta. Hoy, solo el mal es cierto.

De cualquier modo, la preposicion «sin» impera en absoluto. En lo económico estamos sin dinero: en lo político, el país anda sin fé, y los políticos andan sin otra cosa: en lo social, ¡oh! en lo social no hay nada grande, nada honroso, nada digno que no vaya atado á aquellas tres letras desconsoladoras.

Tantos «sin» nos rodean que el pesimismo lo invade todo. La esperanza y las ilusiones, afirmacion inextinguible del alma, ya van buscando la consabida preposicion, aunque vergonzosamente. De los males presentes, pretendemos librarnos, de cuando en cuando, con un «sin embargo» que compendia, en lo fortuito y casual, nuestros deseos de mejora. ¡Ya verán ustedes como se levanta el «embargo», para dejarnos «sin»! ¡Como si lo vieses!

No maldigamos, á pesar de todo, tal palabreja. Aunque parezca paradoja, hay que confiar en ella. El dia que invada á quienes la han traído y héchola popular, desaparecerá con ellos. ¡Ojalá sea mañana! Hánnos dejado los políticos sin creencias: el tiempo nos dejará sin políticos. Sin dinero, no: han dejado economistas y quiebras: los años y los escarmentos nos dejarán sin quebrados ni economistas. Los vicios han dejado á la sociedad sin vergüenza: esperos que el hambre y el instinto nos dejen sin vicios.

Entretanto ¡quedémonos sin sombrero ante tal proposicion!

Ella es la fórmula de todo.

Novedad. La frase es de uso corriente, pero nadie hace caso de ella. En realidad su final escama á todo el mundo. ¡Cualquiera da nada en los tiempos que corren! Un poeta latino dijo que no hay nada nuevo bajo el sol, y hemos de confesar que dijo una gran verdad.

Lo nuevo de un dia resulta viejo al siguiente y copia del pasado: en el fondo de las cosas mas nuevas late una eterna pasion cuando no una majadería eterna ó un eterno vicio. Tal vez el público «no ve» en el primer momento que ha cambiado de forma la inmutable esencia: pero no es extraño. La palabra ya dice bien claro que

no se ve lo que esconde.

Es el moderno reclamo en su expresion mas gráfica y seductora. Engaña y pide.

Es el mas acabado resumen de esta época ciega que prodiga á cambio de la oscuridad, cuanto bien tiene.

Es la gráfica expresion de lo accidental, de lo vano, de lo efímero, de lo que pasa, de lo baladí, de lo supérfluo; de nuestra época, en fin.

Es la cédula que da carta de naturaleza, el acta de reconocimiento, la fe de bautismo de todo lo estéril y á veces de todo lo perjudicial, al tomar acceso entre nosotros.

Es, en fin, lo seductor de lo reprobable: el bocado de Adan ofrecido á la sociedad curiosa por la Eva en pecado: el lucro desmedido: el vicio insaciable: el delito penado vestido á «la derniere»: el ayer con traje de moda: el pasado borrando la fecha: lo frágil de la humanidad con llamativo tocado.

Y ahora, definidas las dos frases que forman nuestro boletin de hoy, saquen ustedes la consecuencia.

«Sin novedad», para nosotros es mas que un concepto: es un estado social.

Y conste que esto para muchos es una idea «sin novedad.»

EL PROCESO CAFFAREL

El dia de la defensa

París 10.—La sala del tribunal donde se verifica la vista estaba llena hasta el extremo de que la gente se asfixiaba de calor y de opresion. El pátio de la Sainte-Chapelle, que se halla inmediato, estaba igualmente lleno de curiosos.

El mantenimiento del orden era difícil y el rumor de las conversaciones parecia gran vocerío. Esperando el momento de abrirse la vista, la gente hacia comentarios sobre los episodios del proceso, manifestando gran confianza en que hoy se harian revelaciones de bulto.

A las once y media de la mañana entran los abogados, y poco después los acusados.

Estos parecen muy contentos, hablan alegremente unos con otros, y la Limouzin se rie mucho.

A las doce y media se reanuda la vista y toma la palabra Maitre Aliés, defensor de la Limouzin.

Denuncias gravísimas

París 10.—Maitre Aliés comienza haciendo la historia de la vida de Mad. Limouzin y para demostrar que ésta gozaba de grande influencia, enumera los nombres de algunas de sus relaciones; todas las que cita son gentes ilustres.

Después de este exordio, el defensor entra de lleno á hacer una série de denuncias de carácter gravísimo, que producen honda sensacion en el público y el mismo tribunal.

Dice que han desaparecido una porcion de cartas y de papeles de la mayor importancia que habia en casa de la Limouzin.

«En el mismo inventario de los papeles hallados en casa de mi defendida—dice el abogado—se observan faltas y la numeracion salta, dejando huecos que no tienen explicacion posible legal. Tan burdamente se ha hecho la sustraccion.»

El procurador de la república interrump-

pe al abogado para salir en defensa de las autoridades de justicia, y asegura que los documentos no se han perdido sino que se hallan en otros legajos.

Pero el abogado insiste en su primitiva afirmacion y declara que entre los papeles que tenia Mad. Limouzin habia una porcion de cartas que comprometian á muchas personas, y que éstas han sido precisamente las cartas sustraídas y que no figuran en los autos.

«Con estas sustracciones, exclama Maitre Aliés, se me han quitado medios de defensa de gran valor.»

Como ejemplo de la influencia de madame Limouzin y de las cartas que recibia, lee una dirigida por una hermana de leche de la hija de Mr. Grévy (Mad. Wilson), excusándose de no haber asistido á una cita que tenia con la Limouzin y diciendo:

«No he ido porque un enfadoso Consejo de ministros ha sido causa de que yo no pudiera ver á nuestro rey.» Aludiendo á M. Grévy y subrayada la palabra rey.

El defensor dice que habia muchas cartas de carácter tan íntimo como el de ésta, pero que se han perdido durante el proceso, y sin estos datos—dice—la defensa es imposible.

Como bomba final dice Maitre Aliés que entre las cartas sustraídas habia algunas importantes del general Boulanger.

Su discurso ha sido muy elocuente y de gran efecto, y ha terminado pidiendo la absolucion libre de su defendida.

Más acusaciones

París 10.—Se suspende la vista por breve rato y vuelve á reanudarse á las tres y media de la tarde. Al defensor de la Limouzin sigue Maitre Habert, defensor de Lorentz. Su discurso es muy breve. Desarrolla sencillamente el tema de que los actos de su defendido podrán ser reprobables, pero no penables por la ley.

Al fin toca el turno á Maitre Demange, el abogado de mas fama en París y defensor del general Caffarel.

En medio de religioso silencio principia diciendo que el general Caffarel ha sido sacrificado á la pasion política y al odio á Boulanger: se le ha herido creyendo que se iba á herir al mismo tiempo á Boulanger.

«Todo este asunto—dice Maitre Demange—ha sido dirigido y realizado por la prefectura de policia, de acuerdo con monsieur Rouvier.»

Tomando esta idea como punto de partida, acusa duramente al jefe del gobierno, diciendo que él fué quien hizo que se tendiera á Caffarel el lazo para que cayera.

Se extiende mucho haciendo la historia de los escándalos, y demuestra que las piezas y documentos mas importantes del proceso fueron comunicados á la prensa para que las publicara. Acusa luego á monsieur Rouvier de haber sido quien hizo que se facilitaran á la prensa esos datos y exclama:

«¡No es, por lo tanto, el general Caffarel quien ha producido esos escándalos que tanto lamentamos!»

El auditorio prorrumpe en aplausos, que cortan las severas llamadas al orden del presidente y de los ugieres.

«Ahora—continúa Maitre Demange—

voy á demostrar que el general no es un estafador.»

Para esto lee muchas cartas de personajes políticos y de militares de alta posicion oficial manifestando grandes simpatias al general Caffarel.

—«¿Por qué se ha degradado al general Caffarel?—dice luego.—El general debia haber venido intacto ante el tribunal. Al degradarle se ha prejuzgado su proceso, mas aun, se ha querido pesar sobre la conciencia de los jueces.»

Una nueva salva de aplausos acoge estas frases del defensor, que con ellas termina su discurso.

Se suspende otra vez el juicio.

La sustraccion de documentos

París 10.—Reanúdase de nuevo la vista, y el procurador de la república dice, dirigiéndose á los letrados:

«En vista de las denuncias hechas aquí por algunos de los abogados defensores, se ha mandado practicar diligencias para esclarecer los hechos sobre la supresion y sustraccion de documentos que existian en casa de los procesados.»

Este anuncio produce viva impresion y los abogados piden un plazo para deliberar.

El tribunal accede á ello y abandona la sala. Los abogados tambien se marchan para discutir el caso.

Al reanudarse la vista, los abogados piden que se aplace la continuacion del proceso hasta tanto que se conozcan los resultados de las diligencias mandadas instruir.

Maitre Desjardins, defensor de la Ratazzi, pide, sin embargo, que se haga una separacion entre el caso de Caffarel, Lorentz y la Limouzin, de cuyos autos se han extraído documentos, y el de la Ratazzi y el conde d'Andlau, que no tienen que alegar igual fundamento para que se suspenda su proceso. Por lo tanto, solicita que si se suspende el juicio sobre Caffarel, etc., continúe la vista para el proceso d'Andlau y Ratazzi.

El tribunal se retira para deliberar, y vuelve mandando que se acceda á lo pedido por el abogado de la Ratazzi; pero que se suspenda el proceso de Caffarel, la Limouzin y Lorentz hasta que termine la instruccion mandada practicar.

Maitre Aliés presenta entonces un escrito pidiendo que se ponga en libertad provisional al general Caffarel, la Limouzin y Lorentz.

El tribunal resolverá mañana sobre esta peticion

LA FIESTA

del Alcalde de Londres

El dia 9 se verificó en la capital de la Gran Bretaña la fiesta que todos los años se celebra en honor del lord mayor.

La eleccion de aquel importante funcionario municipal ha recaído este año, como ya hemos dicho en tiempo oportuno, en M. Keyser, oriundo de Bélgica, naturalizado en Inglaterra y dueño del Royal-Hotel.

La investidura del alcalde da lugar periódicamente á una verdadera mascarada que recorre las calles de Londres. Trajes rarísimos, pelucas inverosímiles, extravagantes uniformes, nada falta, ni siquiera los borrachos que tanto abundan en aquel

país donde cada habitante constituye una sociedad de templanza.

Para que el «lord mayor» tome posesión de su cargo, debe

1.º Dar el paseo tradicional por las calles de Londres.

2.º Ofrecer un banquete por la noche en el Guildhall (casa de Ayuntamiento).

Hé aquí algunos detalles acerca de esos dos números esenciales del programa:

La música de un regimiento de artillería á caballo precede siempre al cortejo.

Siguen tres músicas de la guardia: la de las «goldstreams», la de los «scotts-guards» y la de los fusileros con sus gaitas.

Una sección de húsares representa á la Reina de Inglaterra.

Son las doce.

La comitiva formada en las calles próximas al Guildhall se pone en marcha.

El lord mayor se dirige con todo su séquito al Palacio de Justicia, donde el «lord-chief-justice» le espera para tomarle juramento.

Después pasa por todas las Salas de tribunales rogando á los magistrados de las diversas jurisdicciones que le concedan el honor de asistir á la comida que aquella misma noche se dará en el Guildhall.

En seguida emprende el camino de su residencia oficial, donde es recibido por una guardia de honor perteneciente á la «London rifle brigade». Este año se ha reforzado con una sección del primer «Surrey rifles», en el cual ha servido el nuevo alcalde.

Todas estas peregrinaciones han excitado el apetito. La hora del «lunch» ha sonado en todos los estómagos británicos. ¡A la mesa!

...

El lord mayor paga la mitad de la fiesta y los dos scheriffs la otra mitad, pero no pueden convidar sino á un número muy escaso de amigos. Las invitaciones son discutidas y acordadas en una sesión extraordinaria del Ayuntamiento y se elevan á 800 ó 900 próximamente.

Cada invitado recibe cinco papeletas. En la primera se le suplica que acuda á la fiesta. Si responde afirmativamente—nadie se niega—se le envía una segunda papeleta que es una invitación en toda regla; la tercera le permite ir en el cortejo; la cuarta es una autorización para circular en coche, y, por último, la quinta es un plano en el cual se le indica el sitio que ha de ocupar en el banquete.

En el Guildhall mismo es donde se preparan los manjares. Para esto se han construido en los sótanos del edificio inmensos hornos de gas en los cuales pueden asarse 70 pollos á la vez.

Veinte cocineros y otros tantos pinches se agolpan desde algunos días antes, mientras treinta ó cuarenta mozos se ocupan en transportar los objetos que sirven para la comida.

Se calcula que entre todos se habrán llevado al salón del banquete 650 metros de manteles, 1.100 metros de servilletas, 9.000 platos de postres, 9.000 platos ordinarios, 12.000 cuchillos, tenedores y cucharas y 4.000 vasos de todas clases y formas.

¿Se quiere conocer la enorme cantidad de provisiones reunidas para el banquete? 450 litros de sopa de tortuga que valen 10.000 francos; 500 piezas de caza, 400 pollos y capones, 60 empanadas de carne, 85 pavos, 36 jamones, 150 langostas, 140 litros de helado y 200 platos de pastelería; además, no se destapan menos de 1.000 botellas.

No hay nada más parecido al banquete que cada año celebra el lord mayor que el banquete del siguiente año. El lord mayor cambia, pero el banquete no varía nunca.

Sirven á la mesa 300 camareros bajo la dirección de 26 jefes de comedor.

Terminado el banquete pasan los convidados á la biblioteca, convertida en salón de baile.

La parte de gasto correspondiente al lord mayor y á los dos scheriffs, en esa fiesta digna de Heliogábalo, es de 100.000 pesetas.

¡Una friolera!

EL VIAJE DEL CZAR

El Emperador de Rusia llegará el día 15 á Berlin. Le acompañarán el gran duque y la gran duquesa Wladimir y el gran duque Aleje.

Los viajeros saldrán de Copenhagen el 14 por la mañana y se dirigirán por el camino más corto hacia la costa del Jutland. El tren imperial se detendrá en Frederika.

Alejandro III cruzará de noche el Schleswig-Holstein, llegará á las seis de la mañana á Hamburgo y entrará á las diez en la estación de Sehrte en Berlin.

Se ha fijado para el mismo día 15 á las once y cincuenta de la noche la salida para San Petersburgo.

Todavía no se sabe si el príncipe de Bismarck y el canciller Giers asistirán á la entrevista.

UN DESASTRE

«La Tribuna,» correspondiente al día 8, publica un telegrama de Aden, dando cuenta del fin desastroso que han tenido los emisarios que el Gobierno inglés envió á Massauah.

Dice el despacho que, al llegar á Gura, fueron abandonados por sus guías, destrozando antes las odres en que se llevaba el agua para la expedición.

M. Portal, que es el jefe, y sus compañeros, decidieron volver á Massauah, de donde habían salido el día anterior.

Al efecto, depositaron sus bagajes en un barranco, emprendiendo el camino de Monkullo, á donde llegaron consigo la carta que la reina Victoria les había confiado para que la entregaran al Negus.

A su llegada al punto en donde se hallan establecidas las últimas avanzadas de tropas italianas, después de recorrer 40 kilómetros sin encontrar una gota de agua, los expedicionarios se encontraban extenuados de fatiga.

Esto ocurría el día 3; al siguiente volvieron en busca de los bagajes que habían escondido, y junto á ellos encontraron el cadáver de un intérprete cuya falta habían notado el día anterior, y el cual había muerto de insolación.

El día 7 volvieron á emprender el camino en busca del Negus, habiendo tomado antes mayores precauciones que las adoptadas anteriormente.

Después de todo, es de advertir que la misión confiada por Inglaterra á M. Portal, no tiene la importancia que se suponía, pues se reduce á entregar al Negus una carta de la reina Victoria, en la cual la soberana de Inglaterra declara que no puede hacer valer su mediación con Italia.

VELADA EN HONOR DE FIGUERAS

Carta de la minoría republicana

«Tuve el gusto de comunicar á mis compañeros de diputación la afectuosa carta que, con fecha 6 del corriente mes se sirvió usted dirigirme en nombre de la comisión organizadora de la velada en honor

de don Estanislao Figueras, á la vez que les di cuenta de la invitación que, para asistir á ese acto, nos dirige la misma comisión.

Con gusto asistiríamos los diputados de la coalición republicana á la velada que se prepara en honor del gran tribuno, si no coincidiese la reunión del 11 con trabajos en que al presente nos ocupamos, análogos por su objeto á los que noblemente ustedes emprenden.

Rendimos ferviente culto á la memoria del que fué genuina encarnación de las reivindicaciones populares, apóstol vigoroso de los derechos del hombre.

Infundia con su elocuencia D. Estanislao Figueras el espíritu democrático, con los principios de justicia en la conciencia del pueblo; dominaba con su ardiente palabra á las muchedumbres; en las grandes Asambleas y en el seno de las Cortes descollaba por su perspicacia, por su agudo ingenio y por el conocimiento que tenía de los resortes que mayor influencia ejercen sobre las pasiones políticas.

Era Figueras un atleta de la palabra en las discusiones parlamentarias. La minoría republicana del Congreso de diputados ofrece un voto de simpatía, de sincera adhesión á la manifestación en honor del que fué primer presidente de la república española.

Evocan ustedes los prestigios de un nombre ilustre para recomendar la unión á todos los republicanos. Tiempo es ya que cesen entre nosotros las recriminaciones de la discordia.

Si alguien persistiese en anteponer los odios personales al interés general de nuestra comunión, pensemos en la propia dignidad y consagremos todos nuestros esfuerzos al cumplimiento del deber que nos hemos impuesto.

En nombre de los diputados que en el Congreso sostenemos los principios de la democracia republicana, envío un fraternal abrazo á los que el día 11 se congreguen para honrar la memoria de Figueras, con tanto mayor motivo cuanto que es digno de aplauso y merece nuestra calurosa simpatía toda tentativa de concentración, sin embargo de que no tenga por objeto inmediato determinar soluciones concretas.

Con la mayor consideración me repito de V. afectísimo amigo y correligionario, muy S. S. Q. B. S. M.—Manuel Pedregal y Cañedo.»

Carta del Sr. Ruiz Zorrilla

«He recibido su afectísima carta del 25 de Octubre, en que tienen ustedes la bondad de invitarme á que les manifieste mi pensamiento sobre la verdad que proyecta en honor del inolvidable Figueras, en la cual se proponen ustedes reafirmar la coalición republicana.

Felicitándoles ante todo por el noble sentimiento que les guía al consagrar ese tributo á la memoria del hombre eminente, que por la causa de la república riñó tantos combates debo apresurarme á dar á ustedes las gracias por la ocasión que me ofrecen de unir mi nombre á una manifestación solemne en honor de aquel á quien la democracia debe tanto, á quien tanto quise, y en cuya compañía he ido á empresas libertadoras, en los últimos tiempos de su existencia; en honor de aquél que murió consecuente y pobre en una época de desmoralización.

Al pedirme que les manifieste mi pensamiento de un modo claro y concreto sobre la patriótica idea de la coalición republicana, parece como que ustedes desean de mí algo así como una fórmula. Si yo tuviese una fórmula propia faltaría á lo que siempre he dicho, á lo que constituye mi in-

quebrantable propósito, que es aceptar lo que adopten la mayoría de los republicanos españoles, bien sea coalición ú union, ó liga á la inglesa. Si hay una fórmula que concilie las aspiraciones de la mayor parte de los republicanos, considérenla ustedes por mí previamente aceptada.

Con un cordial saludo para todos cuantos concurren á esa solemnidad y con un recuerdo para el hombre ilustre cuya memoria veneramos, es de ustedes afectísimo amigo Q. B. S. M.—Manuel Ruiz Zorrilla.»

Gaceta

Variaciones atmosféricas

La temperatura de hoy en esta ciudad ha sido la siguiente:

A las nueve de la mañana 16.1º centígrados. A las tres de la tarde 16.5º.

La máxima fué de 17.6º y la mínima de 12.3º.

El barómetro á 0º marcaba á las nueve de la mañana 756.6 m. y á las tres de la tarde 755.9 m.

Psicrómetro: humedad relativa á las nueve de la mañana 100 y á las tres de la tarde 97. Tensión del vapor á las nueve de la mañana 13.6 y á las tres de la tarde 13.5.

Lluvia, en las últimas 24 horas, 0.65 m.

Variable.

INÚTIL TAREA

Sigue el Zorro su inveterada costumbre de embaucar á sus lectores: escribe anoche un largo alegato, en el que á vuelta de llamarnos una y otra vez camaleónicos á los Monárquicos porque unidos y compactos trabajamos en defensa de las Instituciones y de la Dinastía trata de defender y coonestar el pacto nefando de sus prohombres. ¡Imposible parece tanto cinismo!

Público y notorio es en esta ciudad que ellos cimbrados con D. Amadeo, republicanos después é izquierdistas mas adelante, no han vacilado ahora en coaligarse con una fracción del partido conservador de Mallorca para satisfacer su sed de mando, su ambición desmedida, sus apetitos desordenados. Todo el mundo sabe que estos hombres funestos para el País, faltos de fe política y sin ideales fijos, no tienen otro objeto ni aspiran á mas fin que á mangonearlo todo y que á esto sacrifican hasta la dignidad de los republicanos á los que tratan de hacer pasar á ellos políticos consecuentes por el duro trance no de dar sus sufragios á uno de nuestros candidatos liberal-dinástico y á un conocido conservador mallorquin de procedencia moderada, fanático de sus principios y enemigo irreconciliable de cuanto trascienda á liberalismo y democracia.

Para salir adelante con su empeño no tienen inconveniente en desfigurar los hechos y presentarlos de una manera falsa: pero tiempo perdido. Afortunadamente el Zorro escribe para Mahon y no para la China, y aquí no hay nadie que no conozca á esos vividores políticos con todos sus pelos y señales, con todos sus antecedentes históricos y por lo mismo nadie puede hacerlos ya caso. Sus baladronadas por tanto, solo nos merecen el mas profundo desprecio.

SESION DEL AYUNTAMIENTO

Se aprobó el acta de la sesión anterior, se acordó acceder á una instancia de don Pedro Seguí Michel solicitando levantar el depósito que constituyó en metálico para atender á la redención de su hijo, del servicio militar.

Se dió cuenta de una instancia de varios vecinos de San Clemente solicitando se nombre un médico titular para la asistencia de aquel vecindario.

El Ayuntamiento, si bien tomó en consideración las razones que asisten á los re-

currentes, no le fué posible acceder á ello por no tener cantidad consignada en presupuesto para este objeto; acordando que en caso de encontrar médico que quiera encargarse de este servicio y además asistir algunos días á los enfermos del caserío de Lluemesanas se destinarán 450 pesetas anuales del capítulo de imprevistos para gastos de coche.

Se aprobaron varias proposiciones de la Comision municipal de Beneficencia.

Se acordó pase á informe de la Comision de Policía urbana un proyecto de obras en el Cementerio, presentado por aquella Junta.

Se acordó pase á informe de la referida Comision una instancia de D. Juan J. Rodríguez solicitando reconstruir el muro del dorso de las casas de su propiedad sitas en la calle de Isabel II.

Se autorizó á D. Francisco Simarro para construir por su cuenta un edificio en el solar situado en la Plaza del Carmen propiedad del Municipio sugetándose al dictamen emitido por la Comision de Policía urbana.

El Ayuntamiento quedó enterado de una comunicacion de la Diputacion Provincial concediendo del fondo de calamidades una subvencion de 500 pesetas para el camino de Addaya y sus ramales y otra de 250 pesetas para el camino Font d' en Simon con la condicion de que el Municipio destine de sus fondos iguales cantidades al mismo objeto.

El Ayuntamiento acordó destinar una instancia de D. Andrés Corantí y Carreras renunciando el cargo de concejal interino por no estar fundada en escusa legal alguna.

A propuesta del Sr. Alcalde se acordó la adquisicion de un arca de hierro para depositar los fondos del Municipio.

Se acordó un mes de licencia al concejal interino D. Joaquín Albertí.

Se acordó la instalacion de alumbrado en la aldea de San Clemente.

Se acordó la supresion de dos escribientes temporeros por haber manifestado el Sr. Alcalde que no pesaban actualmente sobre las Oficinas de la Secretaria trabajos extraordinarios, que hicieron necesario el servicio de aquellos.

A propuesta del concejal D. Lorenzo Gomila se acordó que la Comision de Policía urbana emita dictamen acerca de los defectos de que adolece una calle de la aldea de San Clemente.

Se acordó nombrar oficial de Contabilidad de la Comision de Beneficencia municipal á D. José Pérez Bocca y se levantó la sesion.

Numerosa prole.—Acaba de fallecer en Daimiel una mujer de ochenta y nueve años, notable por la numerosa prole que ha dejado.

Maria Teresa Martín de la Sierra nació en 1798; contrajo matrimonio en 1814; de este matrimonio ha tenido 13 hijos, 91 nietos, 135 biznietos, algunos de los que tienen ya veinticinco años. Total, 239 individuos.

Elecciones.—El dia cuatro de diciembre próximo tendrán lugar en esta isla las elecciones parciales para Diputados provinciales, debiéndose presentar las propuestas para interventores el dia dos.

Preso.—Custodiado por una pareja de la guardia civil ha sido embarcado en la tarde de hoy uno de los presos que existía en las cárceles de este partido y que debe

asistir el dia veinte y seis del actual al juicio oral de la causa que se le sigue.

Sumario.—Por el Juzgado municipal de Ciudadela se están instruyendo las primeras diligencias, de resultados de haber sido encontrado ahorcado en su propia casa uno de aquellos vecinos mayor de setenta años de edad, que hacia tiempo padecía de enagenacion mental. Segun noticias en el desgraciado incidente no ha tenido participacion persona alguna, mas que el desventurado sugeto. (E. P. D.)

Nombramiento.—El Sr. Alcalde de esta ciudad en uso de las facultades que le concede la ley municipal ha nombrado sereno del pueblo de San Luis á Pedro Victori.

Exportacion.—Cada dia van llegando á Ciudadela procedentes de Forneils carruages cargados de langosta que se embarca para Argel y Barcelona.

Lotería.—Los tenedores del Billete premiado con las ochenta mil pesetas continúan cobrando la parte que les corresponde. Alegritos están; buen provecho les haga y que se repita.

Limosna.—Los herederos de D.^a Antonia Portella Angles han entregado hoy doscientas cincuenta pesetas legadas por la difunta al Santo Hospital Civil de esta ciudad.

Cese y toma de posesion.—Ayer se hizo cargo del juzgado de instruccion de este partido el Sr. Juez municipal de esta ciudad D. Pascasio Nogales y para sustituir á éste se hizo cargo del municipal el suplente D. Diego de la Torre.

Viruela.—Escriben de Alicante manifestando que la epidemia variolosa lejos de disminuir vá en aumento. Muchas familias abandonan sus domicilios y se trasladan al campo huyendo del contagio. Las infatigables Hermanas de la Caridad trabajan sin descanso y asisten á los infestados con el caritativo celo y extremada solícitud de que dan constante prueba.

Higiene.—Preceptos higiénicos para el mes de Noviembre.

Matices poco señalados distinguen las enfermedades de este mes de las que se observan en el anterior. Los reumas, los dolores nerviosos y las pertidaces intermientes son las que se presentan con más frecuencia. Aconsejamos á los reumáticos el uso de la lana en contacto con la piel; para que este medio produzca todos sus buenos efectos es preciso que se extienda á toda la superficie del cuerpo y que se use constantemente. La sobriedad y la libertad del vientre, sostenidas con purgantes suaves, serán tambien muy útiles á los que se ven atormentados por los dolores reumáticos y gotosos; repetimos á estos últimos el consejo de ser frugales y de no permanecer en la inaccion.

Duros y pesetas falsos.—Desde hace algun tiempo vienen circulando duros y pesetas falsos con el busto de D. Alfonso. Los primeros llevan la fecha de 1881, y el rostro del expresado busto es completamente imberbe, cuando en los duros legítimos de aquella fecha aparece ya bigote y patillas; además, el escudo de armas es muy borroso, particularmente en las flores

de lis del centro. Los expresados duros son de laton plateado.

Las pesetas, con fecha de 1879, tienen la particularidad de que mientras en una cara ostentan el busto de D. Alfonso XII, en la otra llevan encima del escudo de armas, en lugar de la corona real, la murada ó de torres que se observa en las monedas del gobierno provisional.

Bodas de oro.—En carta que un colega ha recibido de Roma, se dice que en la oficina Vaticana de mosaicos se está trabajando en el cuadro que regala Su Santidad á Santa María de Ripoll, y á pesar de que hay empeño en adelantar la obra es muy difícil que pueda tenerse terminada para el dia de la consagracion del templo. El Papa ha dado órdenes para que se haga lo más pronto posible y con la pulcritud de una obra excepcional. Dias atrás, por orden del Papa se franqueó la entrada en el taller de mosaicos á los obreros franceses que fueron en peregrinacion á Roma, los cuales quedaron admirados al contemplar aquella hermosísima figura de la Madonna de Ripoll, tan pura y correcta de dibujo como rica de color.

Nuevas estaciones telegraficas.—Segun manifiesta el Jefe de Telégrafos de esta provincia en atenta comunicacion, desde el dia 10 del actual quedan abiertas al público las nuevas estaciones telegráficas con servicio limitado de Isaba, Minglanilla y Sinlleja situadas en las provincias de Pamplona, Cuenca y Toledo respectivamente.

Frios.—Dice «La Voz del Pirineo», de Puipcedá:

«Varios ganaderos que para librar del frio á sus rebaños pasaron estos dias á recogerlos en el monte, han padecido parálisis en las manos ó en las orejas, producidas por el hielo.»

Proyecto de ley.—El ministro de Hacienda francés acaba de presentar á las Cámaras un proyecto de ley para la fabricacion de monedas de níquel por valor de 70.000.000 de francos.

Esta suma se repartirá del modo siguiente:

10 millones en piezas de 20 céntimos; 25 millones en piezas de 10 céntimos y 25 millones en piezas de 5 céntimos.

La emision empezará por las piezas de 20 céntimos.

Las monedas de cobre de 10 y de 5 céntimos serán retiradas de la circulacion.

Modas.—Respecto á los caprichos de la moda leemos lo siguiente en una crónica de París.

El «smokin» triunfa aun en invierno, ese frac sin faldones, americana que los ingleses establecieron sólo para la sala de fumar, hizo su introduccion como traje de etiqueta por la noche en los casinos de las villas de aguas; los elegantes lo encontraron cómodo, y ahora en París lo adoptan hasta en invierno

Hay, sin embargo, sus distingos: lo llevan á Varietes, á Palais Royal, á Nouveautés, pero no á la Gran ópera ni al Teatro Francés.

La «toilette» más íntima se va simplificando mucho; la americana triunfa en toda línea; se lleva no solo por la mañana, sino por la tarde, y sólo se excluye de las visides mucha etiqueta.

Emigracion.—Escriben desde Argelia á «La Andalucía», de Sevilla, que la emigracion española en aquella poblacion ha au-

mentado considerablemente en estos últimos viajes; llegan los pobres españoles completamente ilusionados, y tan solo les queda el recurso de perecer de hambre por las calles ó en el hospital, que es donde terminan sus dias los más, creyendo hallar en aquel país recursos que solo reciben los naturales.

Se dice que en el mes anterior han entrado más de 2.000 españoles.

Vino de pasas.—Segun una Memoria oficial enviada á su Gobierno por el cónsul inglés de la Rochela, la mayor parte del vino que se exporta como Burdeos está fabricado con pasas maceradas en agua á 20 ó 21° y vino tinto español.

Reunion de labradores.—El dia 20 del corriente se celebrará en Valladolid una junta magna, á la que asistirán todos los labradores aquella de provincia.

Dicha junta ha sido convocada por el Consejo de agricultura con objeto de conocer las autoridades de los pueblos de la provincia y de las Corporaciones de aquella capital antes de contestar al interrogatorio pedido por el Gobierno sobre la crisis agrícola.

Pasajeros.—Los salidos esta tarde para Palma en el vapor-correo «Menorca» son los siguientes:

D. José Forteza, Juan Font, Matías Thomas, José Mari, dos guardias civiles y un preso., Ticoulat Julien, Antonio Sampol, Guillermo Caret, Gaudencio Pradere, Joubert Aine, Carlos Huguet, José Gimenez, un soldado, Matías Juan y Matías Felani. —Total 17.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL

DE EL BIEN PÚBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 16.—12'15 madrug.

El General Echagüe ha sido sacramentado.

En las bodas del Sr. Cánovas del Castillo el Sr. Obispo de Madrid ha pronunciado un sentido y elocuente discurso. El Nuncio de S. S. ha bendecido en nombre del Papa á los novios. Han concurrido á la boda los ex-ministros conservadores y las familias de los contrayentes. El Señor Cánovas ostentaba las insignias del Toison de oro y los testigos sus respectivos uniformes. Los novios han cumplimentado á S. M. la Reina Regente.

Madrid 16.—11 m.

Insistese ingresarán en el partido conservador el Sr. Duque de Tetuan y otros fusionistas.

En aguas de Berneo han naufragado tres lanchas pescadoras pereciendo cinco tripulantes.

Sigue la viruela causando bajas en los cuarteles, habiéndose redoblado las medidas sanitarias.

El general Echagüe sigue mejor.

Desmiéntese la crisis portuguesa.

Madrid 16.—1 t.

Su Santidad ha escrito una cariñosa carta á Kronprinz haciendo votos sinceros, para su restablecimiento, habiendo en ella términos lisonjeros para toda la familia imperial.

TEATRO

COMPANIA DE OPERA ITALIANA

Funcion para el Jueves

17 de Noviembre de 1887
(3.ª de Abono de la 2.ª Serie)

Se pondrá en escena por segunda vez en esta temporada la inspirada ópera en 4 actos del Maestro Verdi titulada

RIGOLETTO

Toman parte las Sras. Granville, Barreggi y Colombo y los Sres. Avagnini, Ruby, Leoni, Rey, Berti, etc.

NOTA: Está en ensayo para ponerla en escena á la mayor brevedad la ópera YONE.

Precios de costumbre A las 8

Seccion comercial

Barcelona 15.—4 t.

4 por ciento int.	65'92
4 por ciento Exterior.	67'25
4 por ciento amortizable.	83'37
B. H. de Cuba emision de 1880.	00'00
B. H. de Cuba id. de 1886.	97'12
B. H. Colonial.	49'06
F.C. de Barcelona á Fran-	
cia	36'50
F. del N. de España	71'75
Orenses.	11'75
F. C. Tarrag. B. y Francia.	60'25
Id. Norte.	74'00
Id. C de Medina á O. y Vigo.	30'50
Id. Almansa.	68'50
Obligaciones Trasatlántica.	93'75

Madrid 15

4 p.00 Interior.	65'95
4 p.00 Exterior	83'50
4 p.00 amortizable.	00'00
Bills. Hipots. de Cuba Emi-	
sion de 1886	97'05

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Sta. Lucía de Narni y Sta. Inés de Asis vg.
Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Concepcion en la misma iglesia.

Santo de mañana

S. Hugo Cartusiano obispo.

Movimiento del Puerto.

Entrados el 15

Para Palma vorpor Menorca Cap. don Francisco Cardona, con 17 trips. efectos y la correspondencia.



PIANOS

Hardt	Stuttgart
Pleyel	Paris
Gaveau	Paris
Otto	Berlin
Amezúa multiplicadores	Barcelona
Bernareggi	Barcelona
Lerg	Barcelona
Yzabal	Barcelona

INSTRUMENTOS

para bandas y orquestas y accesorios para los mismos, de las principales fábricas de Francia Alemania é Italia.

Música de todas ediciones y para todos los ramos

CASA PERRELLÓ

Union 19, PALMA, Union 19

NOTA.—Esta casa cuenta con un gran surtido; siendo la única en las Baleares, que ofrece mejores ventajas por proverse directamente de las fabricas. Ventas al Contado y á plazos.



LA VID

PROVEEDORA DE LA REAL CASA
Gran depósito de Vinos, Licores y Ultramarinos

ÚNICO EN SU CLASE

DE

MANUEL BELTRAN

29 CALLE NUEVA 29

MAHON

El dueño de dicho establecimiento, enemigo de falsos y pomposos reclamos, pone en conocimiento del público y sobre todo de sus numerosos parroquianos haber trasladado su establecimiento Calle Nueva núm. 29, en donde se encontrará, como siempre, existencia de todos los artículos pertenecientes á dicho ramo.

GRAN NOVEDAD

En esteras de pita alfombrada, cordelillo y pita, de cordelillo y de esparto. Como última novedad hay bonitas alfombras de yute y de junco á cuatros y flores propio para habitaciones y escaleras. Además se encontrará gran variedad en pelfudos, redondeles, esteritas de coco, y de esparto de todos tamaños todo á precios convencionales. Avisando se llevan muestras á domicilio y la colocacion es GRATIS. Estereria de Luis Mas frente la Iglesia del Càrmen n.º 17.

Administracion de Loterias

de 1.ª clase núm. 6 Mahon.

3. Arravaleta 3.

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que ha de celebrarse en Madrid el dia 26 de Noviembre.

Ha de constar de dos series, de 26.000 billetes cada una, al precio de 30 pesetas el billete, divididos en décimos á tres pesetas, y distribuyéndose 569.400 pesetas en 1.265 premios para cada serie, de la manera siguiente:

Premios	Pesetas
1 de	80.000
1 de	40.000
1 de	20.000
2 de 5.000	10.000
16 de 2.500	40.000
943 de 300	282.900
99 aprox. de 300 pest. cada una, para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio de 80.000 pesetas	29.700
99 aprox. de 300 ptas. por los 99 núms. id. de centena del que obtenga el premio de 40.000 pesetas	29.700
99 aprox. de 300 pest. por los 99 núms. restantes de la centena del premiado con 20.000 pesetas	29.700
2 aprox. de 2.000. para los núms. anterior y posterior al del premio mayor	4.000
2 id. de 1.700 para los números anterior y posterior al del premio segundo	3.400

1.265 569.400
Mahon 18 Noviembre 1887.—El Administrador, Pascual Hernandez.

GRAN BARATO

DE CALZADO COSIDO

Con objeto de quitar el establecimiento de calzado de Luis Barranco, El Andaluz, lo hace público para que aprovechen esta ocasion los que desean calzar barato.

Calle de Hannover núm. 40

COMERCIO DE VARIOS GENEROS

DE

BARTOLOMÉ ROTGER PONS

14, CALLE NUEVA, 14

El dueño de este nuevo establecimiento, al tener el gusto de presentarlo al respetable público mahonés, tiene la completa seguridad de que quedarán bien servidos cuantos se dignen favorecerlo con su confianza.

NUEVA 14

MAHON

NUEVA 14

VIUDA DE THOMAS È HIJOS

3 ARRAVAL 3

Ofrecemos á este respectable público completo y variado surtido de esteras pleita cordelillo de pita, pita alfombrada, alfombras de varias clases todas propias para el esterado de comedores, gabinetes, escaleras y pasillos.

Al mismo tiempo tenemos surtido de esteritas de coco pelfudos para mesas escritorio y un sin número de redondeles de todas io y dibujos.

Se encargan de su coloccaion **GRATIS** y á domicilio.